

## **Vorschriften machen**

Die Bevölkerungsgruppe der Raucher schreibt keinem Nichtraucher vor, ein Raucherlokal zu betreten - die Bevölkerungsgruppe der Nichtraucher schreibt, bzw. will den Rauchern jedoch vorschreiben, nur noch Nichtraucherlokale zu besuchen!

Die Nichtraucherangebote richten sich am Bedarf aus. Unterstellen Sie alle(n) Gastwirten nicht einfach, nicht darüber nachgedacht zu haben. Sie werden doch nicht ernsthaft glauben, dass sich Gastronomen keinem Bedarf stellen können, wenn die eigene Raucherkneipe leer wäre und die nachbarschaftliche Nichtraucherkneipe aus allen Nähten platzt? Unterstellen Sie keinen künstlichen Bedarf an Nichtraucherkneipen. Besuchen Sie (und Ihre Mitstreiter) regelmäßig Nichtraucherkneipen und "verursachen" Sie überfüllte Nichtrauchergaststätten. So funktioniert Marktwirtschaft.

Zu den Berichten aus Italien und Irland kann ich nur sagen, dass ich auch gegenteilige Berichte kenne - die ich mangels Kenntnis jedoch nicht bewerten kann. Grundsätzlich glaube ich keiner Statistik, die ich nicht selber gefälscht habe. ;-) Dennoch kann ich aus eigener Wahrnehmung von leeren Hotelbars in Spanien berichten und gleichzeitig überfüllten Rauchterrassen bei mäßigem Wetter (ist aber schon so 2 Jahre her). Die von Ihnen erwähnten Erfolgsberichte rechtfertigen meines Erachtens jedoch keine Verbote hierzulande.

Veröffentlicht: 13. November 2007 - Letztes Update: 26. Dezember 2025